

l'établissement de ce service. Nous prévoyons toutefois que le comité sera convoqué tôt cette année pour s'occuper de cette question et d'autres problèmes concernant la Bibliothèque.

La «Liste d'acquisitions récentes» a continué de paraître pour le bénéfice des sénateurs et députés. Trois de ces listes étaient des bibliographies sur l'Assurance-Santé, la peine capitale et la procédure parlementaire. En septembre, notre service de référence a aussi préparé une *Selected Reading List Related to Topics on the Agenda of the Eleventh Parliamentary Conference, Wellington, 1965*.

Une bibliographie considérable sur les ouvrages de la Bibliothèque du Parlement qui se rapportent à la Gérontologie a été préparée pour la Conférence canadienne sur le Vieillessement et notre personnel a collaboré à la préparation d'une bibliographie d'ouvrages de référence canadiens compilée par le service de référence de l'Association canadienne des Bibliothèques. Le répertoire des *Journaux et Revues reçus par la Bibliothèque du Parlement, y compris la Salle de lecture de la Chambre des Communes* a été préparé et imprimé et sera distribué sous peu.

Du 1^{er} janvier au 31 décembre 1965, notre personnel a répondu à 2,543 questions de référence et prêté 16,407 livres et périodiques, y compris 837 à d'autres bibliothèques. Ces chiffres sont moindres que ceux de 1964 en raison de l'absence prolongée des sénateurs et députés. Au cours de la même période, on a catalogué et classifié 11,843 volumes, ce qui porte à 225,465 le nombre de volumes recatalogués depuis l'incendie de 1952.

Le Service du classement vertical et des coupures de presse dépouille une vingtaine de journaux canadiens et ses dossiers de plus en plus considérables portent sur des sujets intéressant les parlementaires (y compris eux-mêmes), particulièrement dans les domaines économiques et politiques. Notre appareil Xerox nous permet de fournir des copies de coupures, d'articles ou de pages de livres et, au cours de 1965, nous en avons ainsi produit 35,157.

Le bibliothécaire parlementaire était l'orateur invité à la réunion de la *British Columbia Library Association* tenue en mai à Kelowna, C.B.; il a assisté à la conférence annuelle de l'Association canadienne des Bibliothèques à Toronto en juin, à une réunion du conseil de cette association à Calgary en octobre et à une réunion de l'*Institute of Professional Librarians of Ontario* à Toronto en septembre. Il continue de faire partie du Conseil consultatif de la Bibliothèque Nationale et est encore président du jury du *Beta Sigma Phi Canadian First Novel Award*. Il reste, avec le Bibliothécaire parlementaire associé, un des directeurs de la Fondation des Écrivains canadiens.

Le bibliothécaire parlementaire associé a accompagné, à titre de conseiller, l'honorable J. M. Dessureault, chef du groupe canadien, à l'inauguration officielle du nouveau siège de l'Union interparlementaire à Genève en novembre, où il assista au colloque sur les problèmes actuels du Parlement. Le Bibliothécaire parlementaire associé visita alors la Bibliothèque Nationale de la Suisse à Berne et, à Paris, il étudia l'organisation et les services des bibliothèques du Conseil de la République et de l'Assemblée Nationale. Le Bibliothécaire parlementaire associé assista à la réunion annuelle de la Société royale du Canada à Vancouver en juin. Il a été élu cette année à un des vingt-quatre sièges de l'Académie canadienne-française et, à la demande du Conseil des Arts du Canada, il a organisé et présidé une rencontre de poètes canadiens-français qui eut lieu à Stanley House, à New Richmond (Québec) du 19 au 23 juillet 1965.

Le bibliothécaire parlementaire associé, le chef du service de référence et trois autres bibliothécaires ont assisté à la réunion annuelle de l'Association canadienne des Bibliothécaires de langue française à Ottawa en octobre.